
Acta no. 210/2011 

REUNION DEL CONSEJO GENERAL DE DELEGADOS DEL DIA 24 DE FEBRERO DE 2011 

 

La reunión inició a las 13:15 horas con el siguiente orden del día:  

1. Lista de asistencia  

2. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior.  

3. Revisión contractual 2011 

4. Asuntos Generales  

 

1. Lista de Asistencia:  

Asistieron a la reunión: Agricultura, Arquitectura, Bellas Artes, Contabilidad, 

Ciencias Químico Biológicas, Deportes, Derecho, DICTUS, DIFUS, DIPA, 

Enfermería, Física, Geología, Historia, Ingeniería Industrial, Lenguas Extranjeras, 

Letras y Lingüística, Matemáticas, Polímeros y materiales, Psicología y Ciencias de 

la Comunicación, Sociología y Administración Pública, Unidad Caborca, Unidad 

Caborca CEA, Unidad Caborca Ciencias Sociales, Unidad Caborca FMI, Unidad 

Navojoa CEA, Unidad Navojoa CQBA, Unidad Navojoa FMI, Unidad Nogales, 

Unidad Cajeme, Economía, Unidad Santa Ana.  

No Asistieron a la reunión: Unidad Navojoa Ciencias Sociales, Trabajo Social, 

Medicina, Maestría en Administración, Ingeniería Química, Ingeniería Civil y Minas.  

 

2. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior.  

El punto se aplazó para la siguiente sesión del Consejo General de Delegados.  

 

3. Revisión contractual 2011 

Información General:  

Avances en la revisión contractual 2011:  

El Secretario General proporcionó la siguiente información respecto a la Revisión 

Contractual 2011:  

a. Se recibió un oficio firmado por la Secretaria General Administrativa donde se anexa 

el documento de la Directora General de Educación Superior de la SEP, en el cual 

autoriza ofrecer a la Universidad de Sonora el 3.9% de aumento salarial y el 2.6% 

en prestaciones de monto fijo. (el documento se anexa a ésta acta)  



b. Salario y prestaciones: 3.9% de aumento salarial y el 2.6% en prestaciones de 

monto fijo. No existe otro ofrecimiento. 

c. Jubilación: en lo referente a la cuestión económica no existen acuerdos: aportación 

de la Universidad de Sonora al fondo complementario, incremento del sueldo base 

de cotización al ISSSTESON para que se refleje en un aumento en la pensión, 

estimulo a la jubilación, entre otros.  

1.1 Existe el acuerdo de realizar una ceremonia para otorgar un reconocimiento a 

los maestros que se jubilen.  

1.2   Entregar credenciales a los maestros jubilados para acceder a la biblioteca. 

1.3  Otorgar un lote de libros al STAUS para que los distribuya a los maestros 

pensionados y jubilados. 

d. Salud: 

1.1  ISSSTESON: se solicita el reembolso de gastos en caso de no recibir atención 

por el ISSSTESON: la administración ofreció elaborar una contrapropuesta que 

defina los casos en que se acepta.  

1.2 Módulo del ISSSTESON: el dentista iniciará el 7 de marzo y el módulo en 

Agricultura se abrirá el 28 de febrero.  

e. Académico Laboral:  

1.1No se aceptó la solicitud de asignación de acuerdo con la delegación en el 

caso de ingreso del personal ordinario.  

El documento completo se anexa a ésta acta.  

Finalmente, el Secretario General informó que se analizó el problema del terreno el Chicuroso 

en las negociaciones y la administración explicó que existe un maestro con un puesto en el 

Ayuntamiento al cual se le encomendó elaborar el proyecto. El Secretario General solicitó a los 

delegados de Caborca presentar los avances e información que se tiene acerca del proyecto 

para así poder introducir los servicios básicos.  

Asamblea General:  

El Secretario General presentó los acuerdos aprobados en la asamblea general del 24 de 

febrero de 2011. Por consenso, el Consejo General de delegados aprobó las propuestas 

acordadas en la asamblea general referente a aspectos para la mesa de negociación y 

difusión:  

a. Aspectos para la mesa de  Negociación:  

 Otorgarle la importancia debida al tema del ISSSTESON: nuevo convenio y 

pensiones.  

 Relevancia al tema de los maestros de asignatura: regularización y reclamos de 

plazas de tiempo completo.  



 Plantear la creación de un bachillerato por parte del STAUS.   

b. Difusión  

 Emitir un órgano de difusión interno del Sindicato: solamente una hoja donde de de 

manera resumida se presente la información que se está generando tanto en las 

negociaciones como las actividades a realizarse.  

 Dar a conocer en las declaraciones, lonas y carteles las demandas de los maestros 

de asignatura. 

 Realizar una campaña permanente de propaganda y denuncia de la política de la 

administración universitaria y de la falta de transparencia en las finanzas de la 

Universidad. Asimismo hacer un reclamo de recursos los cuales deben de apoyar a 

la Universidad de Sonora por parte del gobierno.   

Finalmente se sometieron a votación las propuestas de movilización y fecha de 

posible estallamiento de huelga:  

c. Movilizaciones:  

 Apoyar en la marcha estudiantil el miércoles 2 de marzo hacia el Congreso del 

Estado, realizando un paro de labores a partir de las 9 de la mañana en apoyo a los 

alumnos: No al alza de transporte, mayores recursos para la Universidad de Sonora 

y aumento en la matrícula de la Universidad.  

 La comisión de participación sindical se encargará de hablar con los estudiantes 

para organizar la parte operativa del acto.  

 Las delegaciones foráneas se reunirán para analizar  su participación el día 2 de 

marzo de 2011.  

A favor: 31 votos    En contra: 0 votos   Abstenciones: 0 votos  

d. Fecha de estallamiento de huelga: 

Opción 1:  
30 de marzo de 2011  
 
A favor: 29 votos    

 

Opción 2:  
3 de mayo:  
 

     A favor: 1 voto    Abstenciones: 0 votos  
 
Se acordó que la posible fecha de estallamiento de huelga es el 30 de marzo de 2011.  

 

 

 



Revisiones de otros sindicatos:  

El Secretario de Relaciones Exteriores brevemente proporcionó la información referente a las 

revisiones de otros sindicatos. (el documento se anexa a ésta acta). El maestro señaló que 

existen sindicatos los cuales han logrado pactar un aumento mayor al 3.9% de tope salarial.  

Posteriormente se prosiguió a una ronda de participaciones:  

El maestro Rigoberto López  propuso integrar un grupo de apoyo que trabaje con las  

demandas de los maestros de horas sueltas. Finalmente el maestro planteó exigir que se 

incremente el presupuesto a los departamentos  para resolver los problemas que puedan existir 

en cada uno.   

El maestro Miguel Castellanos propuso utilizar el estacionamiento del gimnasio y milla de la 

Unison para cobrar la entrada y así obtener otra fuente de ingreso.   

La delegada Patricia Navarro propuso hacer un calendario de reuniones en cada delegación y 

darles seguimiento.  

El maestro Juan Pavlovich propuso que por delegación se convoque a cada sector: horas 

sueltas, jubilados, etc. para unir fuerzas y así luchar en conjunto por la solución de los 

problemas.  

La delegada Lourdes Valenzuela señaló que las cartas de indeterminación que se enviaron a 

Navojoa estaban incorrectas  y hasta la fecha no se habían corregido.  

El Secretario General explicó que éste problema debe integrarse al pliego de violaciones.  

4. Asuntos Generales  

No se presentaron asuntos generales.  

 

Sin otro particular la reunión finalizó a las 15:12 horas.  

 

Atentamente 

Ciencia y Cultura 

Mtra. Ana Mónica Preciado Sánchez 

Secretaria de Actas y Aucerdos 

STAUS 

 


